
              16 октября 2024 года  № 84 (9996)Основана в 1939 году Выходит по средам и субботам Свободная цена 12+

Информационная газета

Îôèöèàëüíî

Пресс-служба Губернатора и Правительства
Калужской области

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации: www.admoblkaluga.ru

В Калуге открылась выставка
"Императорская академия наук 1724-1917.
Достижения и открытия во благо России"

12 октября в Калужском государственном университете им.
К.Э. Циолковского состоялась торжественная церемония откры-
тия выставки "Императорская академия наук 1724-1917. Дости-
жения и открытия во благо России".

В мероприятии приняли участие глава фонда "Елисаветинс-
ко-Сергиевского просветительского общества" Анна Громова,
губернатор Владислав Шапша, Городской голова Калуги Дмит-
рий Денисов, ректор КГУ Максим Казак, благочинный Калуги
протоиерей Андрей Богомолов, преподаватели и студенты вуза.

Экспозиция подготовлена к 300-летию Российской академии
наук Институтом всеобщей истории РАН в сотрудничестве с Ин-
ститутом перспективных исторических исследований и Елиса-
ветинско-Сергиевским просветительским обществом. Она по-
вествует об истории создания и деятельности высшего научного
учреждения России, которое на протяжении трех столетий вы-
полняет важную стратегическую задачу - служить науке на благо
Отечества.

На выставочных стендах в хронологическом порядке пред-
ставлен краткий исторический обзор основных этапов развития
и достижений Академии наук в период с 1724 до 1917 года. Спе-
циальные стенды посвящены академическим астрономичес-
ким, географическим и физическим экспедициям. Посетители
выставки познакомятся с выдающимися достижениями ученых
Академии наук в области астрономии, математики и механики,
физики и техники, химии, биологии, науки о земле, филологии и
русской словесности, исторической науки.

Владислав Шапша отметил, что на территории региона ве-
дется системная работа по увековечению памяти императорс-
кой семьи.

По словам Анны Громовой, фонд "Елисаветинско-Сергиевс-
кое просветительское общество" планирует продолжить сотруд-
ничество с Калужской областью в рамках федерального истори-
ко-культурного туристического проекта "Императорский марш-
рут".

Выставка Фонда ЕСПО к 300-летию Российской академии
наук была встречена студентами и руководством университета с
большим интересом. Анна Громова подчеркнула, что Елисаве-
тинско-Сергиевское просветительское общество готово продол-
жить сотрудничество с Калужским государственным универси-
тетом имени К.Э. Циолковского в формате новых просветитель-
ских проектов и научных форумов.

В Калужской области стартовал осенний этап
Общероссийской антинаркотической акции
"Сообщи, где торгуют смертью"

С 14 по 25 октября 2024 года на территории региона будет
проходить второй этап Общероссийской антинаркотической ак-
ции "Сообщи, где торгуют смертью".

Мероприятие организовано при поддержке Управления по
контролю за оборотом наркотиков УМВД России по Калужской
области в целях привлечения общественности к участию в про-
тиводействии незаконному обороту наркотиков и к профилакти-
ке их немедицинского потребления.

Совместно с правоохранительными органами, областной
антинаркотической комиссией, министерством образования и
науки региона, другими профильными министерствами, моло-
дежными волонтерскими движениями и администрациями му-
ниципальных районов запланирован комплекс профилактичес-
ких мероприятий антинаркотической направленности.

В рамках акции сотрудники органов внутренних дел по теле-
фонам 102 и 02, а также по адресу электронной почты
kalugabeznarkotikov@mail.ru будут принимать оперативную ин-
формацию от населения о фактах распространения наркотиков
и интернет-сайтах, причастных к наркотической пропаганде.

По телефону горячей линии Калужского областного нарко-
диспансера 8-919-032-25-41 все желающие могут получить ква-
лифицированную помощь и консультации по вопросам лечения
наркомании и реабилитации наркозависимых.

Традиционно фестиваль про-
шел в формате соревнований.
Участникам предлагалось посо-
стязаться в ловле рыбы на спин-
нинг с лодки, победитель опре-
делялся в личном зачете.

Минувшие выходные выда-

лись дождливыми, а в субботу
дождь и вовсе лил почти не пе-
реставая, но тем не менее не-
благоприятные погодные усло-
вия не стали помехой для прове-
дения фестиваля. Более 50 ры-
баков из Куйбышевского района,
Кирова, Юхнова, Калуги и Обнин-
ска собрались в этот день у Же-
релевского пруда для того, что-
бы попытать рыбацкую удачу.

С 8 утра народ стал подтяги-
ваться к месту регистрации и го-
товиться к рыбалке. До открытия
фестиваля, на стадии подготов-
ки, участники в беседах отмеча-
ли, что не столь важен будет ин-
дивидуальный результат, сколь
сам опыт ловли в сложившихся
условиях - немногие до сих пор
были готовы потратить несколь-
ко часов на ловлю рыбы в холод-
ный день под сильным дождем.
Тем не менее, настрой у рыба-
ков был по-настоящему боевой.

В начале десятого все участ-
ники соревнований прошли про-
цедуру регистрации, и главный
судья в лице Владимира Улья-
нова провел церемонию откры-
тия. Поприветствовав участни-
ков, он напомнил о правилах
соревнований и, учитывая по-
годные условия, предложил
участникам самим определить
их продолжительность. Боль-
шинство рыбаков выступило за
то, чтобы ограничиться одним
четырехчасовым туром. По
окончании церемонии откры-
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В субботу, 12 октября, в селе Жерелево Куйбышевского района состоялся юбилей-

ный XV фестиваль спортивного рыболовства памяти Федора Ивановича Добросо-
вестнова - учителя физкультуры Бетлицкой школы, любителя рыбной ловли.

тия у участников фестиваля
было еще немного времени на
последние приготовления пе-
ред "стартом".

Ровно в 10 утра был дан сиг-
нал к началу лова. Тем време-
нем на берегу Владимир и На-

дежда Ульяновы, Алексей и
Елена Пантюховы хлопотали
над обедом для участников со-
ревнований. К моменту завер-
шения лова для гостей мероп-
риятия было приготовлено 80
литров шурпы и 30 литров чая.

А тем временем погода не
баловала - хотя в первые мину-
ты лова немного распогоди-
лось, в дальнейшем над Жере-
левским прудом и ливень про-
шел, и изморось постояла, ко-
торую, в свою очередь, разгонял
ветер, вдруг вновь сменявший-
ся дождем. Несмотря на капри-
зы погоды, почти все участники
соревнований продолжали
ловлю до истечения отведенно-
го времени.

При подведении итогов выяс-
нилось, что участники соревнова-
ний выловили 109 рыб общим
весом в 34,8 килограмма. В этом
году фестиваль прошел, так ска-
зать, без трофеев - крупнейшая
пойманная щука была весом не-
многим более 2-х килограммов.

Победителем фестиваля стал
Максим Мальгичев из Кирова,
поймавший три щуки общим ве-
сом 3855 граммов, еще два уча-
стника фестиваля, вошедшие в
тройку призеров, были из Куйбы-
шевского района - Сергей Мака-
ренков из Бетлицы с уловом в
три щуки общим весом в 2915
граммов занял второе место, а
Александр Андреев из села Мок-
рое с двумя щуками общим ве-
сом в 2435 граммов - третье.

По итогам фестиваля ряду
участников соревнований были
присуждены специальные при-
зы по номинациям.

Кировчанин Юрий Воробьев,
наловивший 47 рыб, что стало
лучшим результатом по количе-
ству, был отмечен в номинации
"Повелитель хвостов".

Как самый юный рыболов
был отмечен Максим Богачев
из деревни Хатожа, как самый
возрастной - Яков Войцеховский

из Кирова, станция Фаянсовая.
В номинации "Мое женское

увлечение" была отмечена ки-
ровчанка Татьяна Петрова,
единственная женщина, при-
нявшая участие в фестивале.

Специальным призом от се-
мьи Добросовестновых, как
пример щедрости, был отмечен
Олег Меркулов из деревни Кузь-
миничи, первым сдавший свой
улов в общую кухню.

Юрий КРИВЧЕНКОВ

Призеры фестиваля: Сергей Макаренков,
Максим Мальгичев, Александр Андреев

Дождь рыбалке не помеха
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В Калужской области стартовали "Царские дни"

12 октября в Калуге при поддержке регионального Прави-
тельства и по благословению митрополита Калужского и Бо-
ровского Климента стартовал цикл культурно-просветительс-
ких и благотворительных мероприятий "Царские дни", направ-
ленный на возрождение и продолжение традиций благотво-
рительности Императорской России, на сохранение памяти
об их подвижниках.

В рамках "Царских дней" в обновленном здании Калужского
областного музыкального колледжа им С.И. Танеева прошла
благотворительная акция "День Белого цветка".

Мероприятие проводится при поддержке Правительства
региона и Калужской митрополии, по инициативе и при учас-
тии Фонда "Елисаветинско-Сергиевское просветительское
общество".

В настоящее время акция "Белый цветок" объединяет де-
сятки тысяч людей в делах помощи ближнему по всей стране.
Ежегодно она проходит в городах России с целью продвиже-
ния принципов и основ благотворительности, воспитания под-
растающего поколения в духе добра, взаимопомощи и мило-
сердия.

В Калуге акцию организовали для сбора средств на поддер-
жку детей с ограниченными возможностями, находящихся под
патронатом Калужской епархии.

В церемонии торжественного открытия "Царских дней" в
Калужской области и благотворительной акции "День Белого
цветка" участвовали губернатор Владислав Шапша, председа-
тель Наблюдательного совета Фонда содействия возрожде-
нию традиций милосердия и благотворительности "Елисаве-
тинско-Сергиевское просветительское общество" Анна Громо-
ва, депутат Государственной Думы России Ольга Коробова, ми-
нистр культуры и туризма области Павел Суслов,  уполномо-
ченный по правам ребенка в Калужской области Ирина Агее-
ва, представители духовенства, педагогического сообщества,
общественность.

Почетных гостей и участников благотворительной акции
приветствовал Владислав Шапша.

Он подчеркнул, что русский народ всегда был отзывчив к
чужой беде. Людей разных взглядов, профессий и возрастов,
по его словам, объединяет возможность быть добрыми, при-
ходить на помощь своим близким, тем, кто рядом и кто в ней
нуждается.

Губернатор поблагодарил Анну Громову за организацию
"Царских дней" в нашем регионе и проведение благотвори-
тельной акции, которая, по его словам, позволяет калужа-
нам стать добрее, поддержать семьи и ребят, попавших в
трудные жизненные ситуации: "Добро нас объединяет. По-
этому я всех вас поздравляю с этим событием и хочу поже-
лать нам быть вместе и быть добрее".

Глава Наблюдательного совета Фонда "Елисаветинско-Сер-
гиевское просветительское общество", говоря о проведении
"Царских дней" в Калужской области, отметила, что в рамках
мероприятия калужанам будут представлены передвижные
стендовые выставки Фонда ЕСПО и Института всеобщей исто-
рии РАН. Они приурочены к памятным датам 2024 года.

Одна из выставок - "Милосердное служение представите-
лей Императорского Дома Романовых в Великой войне" - экс-
понируется в Калужском областном музыкальном колледже
им. С.И. Танеева. Она посвящена 110-летию начала Первой
мировой войны и охватывает период от Крымской войны до
Первой мировой войны, от учреждения Общества попечения о
раненых и больных воинах до создания Российского общества
Красного Креста, которое возглавляла Императрица Мария
Александровна, супруга императора Александра II, основатель-
ница и пожизненная попечительница Российского общества
Красного Креста.  В 2024 году отмечается 200 лет со дня рож-
дения императрицы. Экспозиция уже была представлена в
ряде субъектов России, а теперь будет экспонироваться в Ка-
лужской области.

"Мы принимаем активное участие в историческом просве-
щении в разных регионах, но в Калужскую область всегда едем
с теплым чувством, потому что она наша - царская, традицион-
ная, императорская. В ней веками складывались традиции
благотворительности", - сказала Анна Громова. Она напомни-
ла о русской традиции благотворительного сбора: "Творить
благо и милость - великое назначение христианина. Это у нас
в крови. Как и более ста лет назад, мы сейчас собираем сред-
ства тем, кто нуждается в нашей помощи, кто испытывает ог-
ромные проблемы. Символ акции - белая ромашка - олицет-
ворение духовной красоты, к которой мы все стремимся и ко-
торая спасет Россию".

В рамках благотворительной акции в фойе Калужского об-
ластного музыкального колледжа им С.И. Танеева работали
мастер-классы.

Все желающие смогли приобрести изделия ручной работы
с символикой белого цветка. Собранные средства будут на-
правлены на помощь калужским семьям с детьми с ограни-
ченными возможностями здоровья.

Еще одно образовательное
учреждение завершило запла-
нированный ремонт своих по-
мещений.

В Бетлицкой школе "Росток"
уже много лет существовала
большая проблема - недоста-
точное освещение в коридорах
и в некоторых классах. В угло-
вых классах были постоянные
сумерки из-за разросшихся за
окном деревьев, но и выпил-
ка, особенно больших из них,
не дала результатов.

Здесь были установлены
люминесцентные лампы, ко-
торые, мало того, что света да-
вали очень мало, так и пере-
горали катастрофически быс-
тро, да и по количеству их было
мало.

В 2024 году по инициативе

Äà áóäåò ñâåò!

председателя Законодатель-
ного Собрания Калужской
области Геннадия Новосель-

цева "Ростку" было выделено
1,3 млн рублей на устранение
данной проблемы.

На эту сумму подрядчик из
Брянска выполнил следующие
работы: снял старые люминес-
центные лампы, заменил элек-
тропроводку и выключатели,
смонтировал подвесной пото-
лок из негорючей плитки арм-
стронг, в который вмонтирова-
ли энергосберегающие све-
тильники.

Теперь здесь светло, что,
несомненно, улучшает настро-
ение и учебный настрой, а за-
мена люминесцентных све-
тильников на светодиодные
помогает еще и сэкономить на
коммунальных платежах.

Наш корр.

05 сентября в д. Садовище
Куйбышевского района двое
мужчин 1996 г.р. осуществили
стрельбу из оружия в лесном
массиве.

08 сентября в с. Жерелево в
пожаре погибла местная жи-
тельница 1961 г.р.

10 сентября неизвестное
лицо, находясь в неустанов-
ленном месте, путем обмана,
под предлогом сохранности
денежных средств, совершило
хищение на сумму 460 000 руб-
лей, принадлежащих местной
жительнице 1956 г.р., прожива-
ющей в п. Бетлица.

14 сентября неизвестное

лицо, представившись сотруд-
ником Энергосбытовой компа-
нии, под предлогом подтверж-
дения льгот, которые необхо-
димо осуществить через за-
пись на портале Госуслуг, не-
правомерно получило доступ к
личному кабинету портала Го-
суслуг, принадлежащему жен-
щине 1959 г.р., проживающей в
п. Бетлица.

15 сентября в п. Бетлица
произошло возгорание жилого
дома, в результате которого
погиб ребенок 2016 г.р.

В период с 13.09.2024 по
20.09.2024 неизвестное лицо
путем свободного доступа со-

вершило хищение двух телят
черной масти, принадлежащих
ООО "Брянская мясная компа-
ния", с пастбища, расположен-
ного в районе д. Лобазово.

В период времени с
19.09.2024 по 27.09.2024 неиз-
вестное лицо проникло неуста-
новленным способом в поме-
щение гаража, принадлежаще-
го мужчине 1985 г.р., в п. Бет-
лица и совершило хищение де-
нежных средств в сумме 60 000
рублей - 12 купюр номиналом
по 5000 рублей.

За сентябрь в Куйбышевс-
ком районе умерли 9 человек,
родились - 2.

По оперативным сводкам
пункта полиции

Äåòè èùóò ñåìüþ
Евгения,

Калужская область, 13 лет
Женя общительная девочка,

на контакт со взрослыми идет
легко, тактична. Имеет неболь-
шой круг общения среди ровес-
ников. Программный матери-
ал школы усваивает удовлетво-
рительно, читает в пределах
нормы. Быстро заучивает сти-
хи наизусть. Трудовые навыки
сформированы. В свободное
время любит смотреть телеви-
зор, рисовать. Занимается в

кружках "Вокал", "Азбука ши-
тья", "Умелые ручки", "Хореог-
рафия".

Возможные формы устрой-
ства: усыновление, опека. Груп-
па здоровья: 3-я группа здоро-
вья. Причина отсутствия роди-
тельского попечения матери:
вступившее в законную силу
решение суда о лишении роди-
тельских прав матери. Причи-
на отсутствия родительского
попечения отца: свидетель-
ство о смерти отца.

Иван,
Калужская область, 11 лет
По характеру общительный,

доброжелательный. В коллек-
тиве сверстников быстро уста-
навливает контакты. Проявля-
ет стремление к лидерству.
Иван принимает активное уча-
стие в мероприятиях учрежде-
ния, любит участвовать в сорев-
нованиях и собирать пазлы.

Причина отсутствия роди-
тельского попечения матери:

вступившее в законную силу
решение суда о лишении роди-
тельских прав матери. Причи-

на отсутствия родительского
попечения отца: справка об
отбывании наказания в виде
лишения свободы. Возможные
типы устройства: опека, попе-
чительство. Группа здоровья:
3-я группа здоровья.

Региональный оператор банка
данных о детях-сиротах и детях,
оставшихся без попечения роди-
телей, - 8 (4842) 719 390.
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По ходу истории района га-
зета издавалась под названи-
ями "Красное знамя", "Путь
Ильича" и в годы перестройки
пришла к простецкому "Бет-
лицкому вестнику".

Два военных года - с сентяб-
ря 1941-го по октябрь 1943-го -
газета не издавалась по причи-
не оккупации района немецки-

ми захватчиками. Она, если
можно так выразиться, находи-
лась даже не в подполье, а в
"подземелье". Типографский
шрифт был закопан в огороде
сотрудниками редакции до луч-
ших времен. Еще один перерыв
был в 1962-1965 годах, связан-
ный с неоправданными волюн-
таристскими экспериментами с
народным хозяйством страны
тогдашнего главы государства
Н.С. Хрущева. В тот период наш
Куйбышевский район как адми-
нистративно-территориальная
единица вообще просто не су-
ществовал. Таким образом, из
85 календарных лет истории в
"рабочий стаж" газете следует
зачислить только 80.

Из них девять лет - в 2001-2010
годах - мне, с профессиональ-
ным образованием инженера
лесного хозяйства, будучи уже в
пенсионном возрасте, довелось
возглавлять редакционный кол-
лектив "Бетлицкого вестника".

Надо сказать, что за всю исто-
рию газеты ее редакторами
были только два профессио-
нальных журналиста - Виктор
Денисович Панов и Татьяна Мо-
исеевна Никуличева. Все осталь-
ные полтора десятка человек
были выдвиженцами районной
партийной и Советской власти.

В России выходят около двух
тысяч районных и местных га-
зет, профессионалов для всех
не напасешься, поэтому и по-
бывали в редакторах нашей
"районки" номенклатурные чи-
новники, успешные хозяйствен-
ники, учителя, юристы, лесник,
пожарный и даже тракторист. В
основном это были хорошо про-
явившие себя личности с актив-
ной жизненной позицией, стре-
мившиеся своим трудом прине-
сти своему родному краю, сво-
ей малой родине пользу, выра-
жаясь высоким интеллектом.

Главная задача местной
прессы - это информирование
жителей о социально-эконо-
мической, производственной и
культурной жизни района, о
планах и работе органов мест-
ного самоуправления, форми-

За нашу газету замолвлю я слово

рование общественного мне-
ния в поддержку действий ме-
стной власти, вовлечение насе-
ления в реализацию ее реше-
ний по повышению уровня и
качества его жизни.

"Бетлицкий вестник" совме-
стно с администрацией района
еще за 20 лет до нынешней
кампании создания комфорт-

ной городской среды проводил
в жизнь такую же, только под
другим названием - "Под лежа-
чий камень вода не течет". По
инициативе тогдашнего главы
районной администрации Ни-
колая Николаевича Ивчина к
благоустроительным работам,
окультуриванию объектов окру-
жающей среды с конечной це-
лью улучшения условий жизни
наших людей были привлечены
и активно участвовали сами жи-
тели всех сельских поселений
района. И важную роль в этой
мобилизации играла газета.

Вот тут к месту можно будет
вспомнить ленинские слова:
"Газета - не только коллектив-
ный пропагандист и коллек-
тивный агитатор, но и также
коллективный организатор".

Цели и задачи высокие и бла-
городные, но эффективно их ре-
шать газете частенько и здорово
мешала банальная нехватка для
этого денежных средств. На-
сколько я помню, в течение моих
девяти лет в газете она постоян-
но находилась в состоянии пер-
манентной финансовой депрес-
сии. Собственных средств от под-
писки, рекламы и объявлений, от
размещения информации о де-
ятельности губернатора и обла-
стного Законодательного Собра-
ния явно было мало.

И наше благополучие в основ-
ном зависело от того, сколько их
было предусмотрено в район-
ном бюджете, а еще точнее, от
того, как их нам выделяли.

Бывало, что по два-три меся-
ца мы не могли выплатить зар-
плату сотрудникам, не говоря
уже о задолженности за услуги
частной типографии в г. Десно-
горске Смоленской области, где
мы в то время печатались.

А она достигала до полуго-
да, но в услугах печати нам не
отказывали, терпели, желая
сохранить клиента и зная, что
когда-нибудь мы с ними все же
расплатимся.

Первое десятилетие начала
двухтысячных годов для эконо-
мики всей страны было непро-
стым: образно выражаясь, Рос-

Прошло 85 лет со времени образования в 1939 году
Куйбышевского района в составе Смоленской облас-
ти РСФСР. Как непременная принадлежность ему орга-
на печати 15 октября вышел в свет первый номер рай-
онной газеты под модным, соответствующим тому
времени названием - "Куйбышевский стахановец".

сия кряхтела, "вставая с колен"
под руководством нового пре-
зидента. Снизу доверху все счи-
тали каждую копейку, поступав-
шую в бюджет от разваленных
в "лихие 90-е" промышленнос-
ти и сельского хозяйства.

На районном уровне, куда
направить эту "копейку", решал
лично глава администрации.
Это Христос пятью хлебами и
двумя рыбами накормил пять
тысяч голодных людей, а Нико-
лай Николаевич Ивчин, к сожа-
лению, такими способностями
не обладал.

Деньги, в основном, получа-
ли учителя, врачи, коммуналь-
щики, то есть те, кто обеспечи-
вал работу инфраструктуры
районных объектов и более-
менее нормальную жизнедея-
тельность населения.

Газете же, несмотря на мои
настойчивые просьбы и убеж-
дения, доставались крохи, а то
и совсем ничего.

Надо отдать должное тогдаш-
нему редакционному коллекти-
ву - он безотказно, "хоть потоп,
хоть камни с неба", обеспечивал
регулярный выпуск газеты и тер-
пеливо переносил трудности
своего, можно сказать, безде-
нежного существования.

Но всему есть предел. В
один прекрасный день (летом
2009 года) мне было предъяв-
лено коллективное обвинение
- упрек в том, что я плохо защи-
щаю интересы редакции в ад-
министрации и в Районном

Собрании. У меня, мол, есть
пенсия, и меня не слишком
затрудняют задержки с зарпла-
той, которая для всех осталь-
ных сотрудников, кроме еще
одного - Анатолия Тимофееви-
ча Савкина, является един-
ственным источником семей-
ного бюджета.

Я, конечно, был огорчен
этой не совсем справедливой
оценкой моих стараний и стал
искать любое, пусть и нестан-
дартное решение для выхода
из этого положения.

Проблему мы решили с во-
дителем Виктором Петровичем
Киреевым, который отвечал за
доставку отпечатанного в Дес-
ногорске тиража и сдачу его в
отделение "Почты России".

Вскоре после той планерки
очередной тираж "Бетлицкого
вестника", составлявшего в то
время 2500 экземпляров, он
выгрузил не в почтовом отде-
лении, а у себя в гараже, после
чего во всеуслышание доложил
в редакции, что типография

исполнила свою угрозу и пре-
кратила для нас печатание из-
за накопившихся долгов.

Наш "ход конем" оказался
настолько эффективным, что в
течение последующих трех
дней на расчетном счете ре-
дакции появилось достаточно
средств, чтобы решить все на-
копившиеся финансовые про-
блемы, особенно с зарплатой
для сотрудников.

Чтобы все знали, она была у
них не Бог весть какая, кстати,
как и сейчас - где-то рядышком
с действующим МРОТом.

Пятнадцать лет прошло с
этого события, а у меня в созна-
нии двойственное моральное
отношение к нему: ведь обма-
нывать нехорошо, а с другой
стороны - ведь есть и такое по-
нятие, как "ложь во спасение".

Я не знаю, стало ли извест-
но о том, что один из районов
области на несколько дней ос-
тался без одного из своих ор-
ганов (имеется в виду печать),
губернатору Анатолию Дмитри-
евичу Артамонову, который
очень уважал газетчиков и во-
обще уделял большое внима-
ние средствам массовой ин-
формации. Любое предложе-
ние, инициатива или критичес-
кое замечание со стороны чи-
тателей обязательно рассмат-
ривались и не оставались без
ответа. Часто устраивались
различные пресс-конферен-
ции, брифинги, встречи с депу-
татами Госдумы, экскурсии и

выставки в Москве. С журнали-
стами поддерживались тесная
связь и взаимодействие, осо-
бенно в периоды прохождения
важных общественно-полити-
ческих кампаний.

Наши старшие коллеги - жур-
налисты областных газет - про-
водили учебу (по сегодняшне-
му - мастер-классы) и делились
своим опытом по улучшению
дизайна газет и качества пуб-
ликуемых в них материалов.

Справедливости ради сле-
дует отметить, что и наш глава
администрации Николай Нико-
лаевич Ивчин на первых порах
своей деятельности в этом ка-
честве внимательно относился
к нуждам редакции и оказывал
всестороннюю поддержку.

В 2001 году редакция пере-
ехала из старого промышлен-
ного типа здания в просторные
кабинеты здания Бетлицкой
сельской администрации,
были выделены средства на
приобретение легкового авто-
мобиля и, самое главное, обес-

печено оснащение оборудова-
нием - оргтехникой для созда-
ния газеты на современном
уровне.

Глава создал хорошие усло-
вия использования печати для
прямой и обратной связи ад-
министрации с народом и ус-
пешно пользовался этим "под-
ручным" инструментом.

Внимание к каждому номе-
ру у Николая Николаевича
было пристальным, анализиру-
ющим суть помещенных мате-
риалов, можно сказать, с не-
которыми элементами цензу-
ры и руководящими наставле-
ниями редактору на дальней-
шие цели и задачи.

Несколько охладел он к нуж-
дам редакции к концу своего вто-
рого срока руководства районом,
но и тогда каких-либо принципи-
альных разногласий, тем более
конфликтных ситуаций между
нами не возникало. Ведь мы де-
лали одно дело, и согласие меж-
ду нами было неизбежным усло-
вием для его успеха.

Критическими публикация-
ми в то время газета не изоби-
ловала, на "кончик пера" кор-
респондентам попадали не-
многочисленные уцелевшие
предприятия, организации,
службы районной администра-
ции, отвечающие за жилищно-
коммунальное хозяйство, до-
роги, несанкционированные
свалки бытового мусора.

Первые лица администра-
ции и Районного Собрания

критике, как правило, не под-
вергались и фигурировали
только в отчетах и достижени-
ях. Ну кто в здравом уме будет
кусать руку, подающую тебе
хлеб?! И какую славу или власть
сейчас могут делить между со-
бой глава района и редактор
газеты в сельской глубинке
России? Ведь они, как говорят
в народе, заединщики, то есть
люди, делающие одно дело.

Может, так это сложилось
только у нас? Вряд ли, велика
Россия!

В феврале текущего года из-
вестный писатель, депутат Госу-
дарственной Думы Анатолий Ни-
колаевич Грешневиков высказал
тревогу по поводу, как он думает,
деградации местной печати, в
том числе районной прессы.
Мол, вокруг много проблем с эко-
номикой, экологией, ЖКХ, кор-
рупцией, а газеты в большинстве
своем угождают власти, пишут
только об ее успехах и достиже-
ниях, иногда дутых и мнимых.

(Продолжение на 4-й стр.)

Коллектив редакции, 2007 г.
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Выражаем искреннюю
благодарность родственни-
кам, соседям, друзьям и
всем, кто разделил с нами
горечь утраты, оказал по-
мощь и поддержку в похоро-
нах БАБАЕВОЙ Анны Ильи-
ничны.

Родные

СПК "Жерелево" и адми-
нистрация МО СП "Село
Жерелево" выражают ис-
кренние соболезнования
родным и близким в связи
со смертью

ЦАКУНОВОЙ
Серафимы Никитичны.

СПК "Жерелево" и адми-
нистрация МО СП "Село
Жерелево" выражают ис-
кренние соболезнования
родным и близким в связи
со смертью

МИТРОШЕНКОВОЙ
Нины Михайловны.

В 2024 году Отделение Соци-
ального фонда России по Калужс-
кой области оплатило  санаторно-
курортное  лечение 1680 жителям
региона. На обеспечение этих це-
лей было направлено более 52 млн
руб.

При закупке путевок санатории
выбираются с учетом их медицин-
ской специализации. В этом году
калужане посетили санатории
Краснодарского края, Крыма и
Кабардино-Балкарии (г. Нальчик),
а также Калужской, Тульской и
Брянской областей.

Бесплатными путевками обес-
печиваются и сопровождающие для
некоторых категорий льготников.
Проезд к месту лечения и обратно
как для граждан льготной категории,
так и для их сопровождающих так-
же является бесплатным.

Длительность санаторно-ку-
рортного лечения составляет 18
дней, для детей с инвалидностью
- 21 день, а для людей с заболева-
ниями и последствиями травм
спинного и головного мозга - от 24
до 42 дней.

Напомним, что путевками на
санаторно-курортное лечение, а
также проездом до места лечения
и обратно обеспечиваются лица,
имеющие право на получение го-
сударственной социальной помо-
щи в виде набора социальных ус-
луг (НСУ). Отделение СФР по Ка-
лужской области оплатит сто-
имость путевки и проезд в том
случае, если федеральный льгот-
ник не отказался от этой части на-
туральной формы НСУ в пользу
денежной компенсации.

Для получения санаторно-ку-
рортного лечения необходимо на-
писать заявление, приложив к
нему медицинскую справку по
форме 070/у, а также документ,
удостоверяющий личность. Весь
пакет документов можно подать
на личном приеме в клиентской
службе Отделения Социального
фонда по Калужской области или
онлайн на портале Госуслуг.

Телефон 8-800-200-0195 (пн -чт
- с 8.00 до 17.00, пт - с 8.00 до
15.45). Звонок бесплатный.

Îòäåëåíèå ÑÔÐ ïî
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(Окончание. Нач. на 3-й стр.)

Как образно выразился
Анатолий Николаевич, они пре-
вратились в пустые погремуш-
ки. Там же, где это не произош-
ло, редакторы "непокорных"
газет подверглись репрессиям
и расправам со стороны губер-
натора или главы района. Кое-
где в среде чиновников стали
распространяться вредные
суждения: "А нужны ли нам в
век компьютеризации - цифро-
визации печатные издания?" С
таким отношением к своим
органам печати во многих рай-
онах резко стала падать под-
писка. Газеты стали неинте-
ресными для населения.

"Районки" ждут от государ-
ства реальной помощи. В 2000
году президент Владимир Вла-
димирович Путин подписал до-
полнение в ранее принятый
закон "Об экономической под-
держке районных (городских)
газет".

Он выделил малым газетам
150 млн рублей, но этот случай
имел разовый характер, а ель-
цинский закон 1995 года "Об
экономической поддержке рай-
онных (городских) газет" был
полностью отменен в 2005 году,
в связи с реформой органов ме-
стного самоуправления.

С федерального уровня эта
забота была передана местно-
му самоуправлению. И еще яв-
ственнее проявилась зависи-
мость газеты от личных качеств
главы администрации района
- отзывчивости, добропорядоч-
ности, отсутствия гордыни и не-
померных амбиций. От пони-
мания им, какой надежный ин-
струмент находится в его рас-
поряжении для установления
и поддержания связи "народ -
власть".

Анатолий Николаевич Греш-
невиков предложил Госдуме
реанимировать вышеупомяну-
тый закон, выработать систе-
му обеспечения нормального
экономического существова-
ния местной прессы и восста-
новить ее востребованность и
авторитет в народе. Благие на-
мерения, но есть такая посло-
вица у этого народа: "Улита едет
- когда-то будет".

В нашей действительности
от предложения до закона про-
екта и самого закона, тем бо-
лее связанного с затратами из
госбюджета, "дистанция огром-
ного размера".

По случаю 70-летнего юби-
лея нашей газеты в 2009 году я

давал оригинальное интервью
своему же сотруднику-коррес-
понденту Вере Ивановне Мар-
тыновой (см. "Бетлицкий вест-
ник" от 14 октября 2009 года).
Оно заканчивалось словами:
"Всем сотрудникам редакции
желаю здоровья и терпения и
надежды на то, что придет вре-
мя, когда наша жизнь наконец-
то станет не только достойной,
но и безбедной".

Досадно, но и сейчас ны-
нешний редактор Юрий Алек-
сандрович Кривченков может
обратиться с подобными сло-
вами к своему замечательно-
му, за 15 лет не изменившему-
ся в составе коллективу.

Он несколько уменьшился
в численности, но основной ко-
стяк и сегодня представляют
Николай Павлович Худяков,
Вера Ивановна Мартынова,
Лариса Сергеевна Исаевская,
Марина Александровна Ко-
ноплева, Елена Анатольевна
Иванова, Лариса Федоровна
Лучкина, Виктор Петрович Ки-
реев. Нет в этом списке двоих:
Татьяны Константиновны Аба-
каровой, вышедшей на пенсию
и сменившей место житель-
ства, и незабвенного Анатолия
Тимофеевича Савкина, поки-
нувшего сей мир в прошлом
году.

Жизнь продолжается и из-
меняется в лучшую сторону,
было в стране 24 миллиона
бедных людей, осталось на се-
годня 12. Бедность мы поборо-
ли - теперь будем бороться с
нищетой. Почти четверть века
большая часть замечательно-
го коллектива редакции зара-
батывает немногим более ми-
нимального размера оплаты
труда, в то время, когда неква-
лифицированный гастарбай-
тер из Средней Азии, пусть в
городе, но все же зарабатыва-
ет больше. По-моему, неспра-
ведливо это!

Дорогие мои коллеги!
Я до сих пор переживаю за

успехи и неудачи в жизни на-
шей, повторяю, нашей газеты,
и не оставляю надежды на луч-
шее будущее "Бетлицкого вест-
ника". Желаю, чтобы ваша не-
удовлетворенность на неадек-
ватную оценку вашего труда
хоть немного смягчилась осоз-
нанием библейской мудрости
от Экклезиаста: "Ничто не веч-
но под луной".

Владислав БАРТЕНЕВ,
бывший редактор,

пенсионер, п. Бетлица

За нашу газету
замолвлю я слово

Давно замечено, что в юно-
сти многие молодые люди пи-
шут стихи. У Екатерины Кары-
тиной способности к написа-
нию стихов появились в ранней
юности. Причиной тому было
общение с Владленом Ивчи-
ным - ее земляком, родившим-
ся в селе Бутчино. Он мог на-
писать стихотворение на лю-
бую тему: например, воспеть
неброской красоты природу,
окружающую его родное село,
и всегда с удовольствием зна-
комился с сочинениями Екате-
рины и одновременно указы-
вал на какие-то недоработки в
её стихах. И при этом обяза-
тельно советовал это увлече-
ние поэзией не бросать, а по-
стоянно его совершенствовать.
После таких бесед Екатерина
с удовольствием бралась за
исправление написанного. С
тех пор прошло немало лет, а
Екатерина по-прежнему верна
своему увлечению, появивше-
муся в юности. Вот красноре-
чивые примеры ее поэтических
способностей.

Николай ХУДЯКОВ
***

Медленно кружился первый
снег -

То снежинки начинали бе-
лый танец.

Осень уходила тихо, как во
сне,

Уносила золото, багрянец.
Я одна стояла в тишине
И ловила беленькие крошки.
А кругом все падал, падал

снег,
Укрывая крыши и дорожки.
И белели крышами дома,
Провода о чем-то тихо

пели.
По селу неспешно шла

зима,
Укрывая землю пухом бе-

лым.
Так же тихо уходил и ты,
Еще рядом, но уже не вмес-

те.
Боль утраты, чувство пу-

стоты,
Недопетой оказалась наша

песня.
Медленно и тихо, как во

сне,
На меня снежинки сверху

падали.
Опускались на лицо ко мне,

Åêàòåðèíà Êàðûòèíà
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Становились маленькими
капельками…

А вот еще одно стихотворе-
ние Екатерины Николаевны,
посвященное отцу и землякам
- фронтовикам.

***
На День Победы собира-

лись, как всегда,
Фронтовики - контузии и

раны не считали.
Жалели, что несутся

вскачь года, -
Успеть бы сделать то,

что им когда-то завещали.
"Ты, Ивчин, выживи, ты са-

мый молодой,
И у тебя все впереди.
Ты видишь, сколько нас

здесь остается, с победой
возвратись к себе домой.

Живи по полной, деток за-
веди.

И вспоминай о нас - кто ни-
когда

Домой уж больше не вер-
нется".

Вы не свернули - до Победы
шли,

Вы мир, свободу с честью
отстояли.

Чтоб мирно жить свобод-
ными могли

И чтоб все это своим де-
тям передали.

Голос отца: "Ну, первый
тост наш за Победу, как все-
гда!

Как жаль, что нас все мень-
ше остается.

Не в силах нам притормо-
зить года,

Помянем тех, кто никогда
домой уж не вернется".

А планов, дел был непоча-
тый край,

Но жизнь тебе отмерила
немножко.

Ты на Николу был рожден-
ным, Николай,

А в сорок нас покинул на Ас-
пошку.

Оставил шестерых на бе-
зутешную вдову,

И впереди ни зги.
Но помню, как сказал когда-

то батя:
"Вы справитесь, коль вклю-

чите мозги.
Земли, воды на всех с лих-

вою хватит".

24 октября 2024 года с 12.00 до 13.00 часов в здании
администрации МР "Куйбышевский район" (каб. № 36) прово-
дит личный прием граждан Уполномоченный по правам че-
ловека в Калужской области Юрий Иванович ЗЕЛЬНИКОВ.

Предварительная запись на прием по телефону 8 (48457)
2-13-35 (приемная районной администрации).

Ïðèåì ãðàæäàí

Уважаемые читатели!

Не забудьте подписаться на районную газету на ноябрь
2024 года. Подписная цена с доставкой - на 1 месяц - 123
руб. 62 коп.

Оформить подписку можно в отделениях почтовой свя-
зи и у почтальонов, онлайн на сайте газеты. Оформить
подписку и получить газету можно и в редакции. Подписная
цена без доставки почтой - на 1 месяц - 48 руб.


